Provincia INF+ LOCAL

MÓNICA ROS

■ El imaginario colectivo sitúa la Mutilación Genital Femenina (MGF) en África, a miles de kilómetros de una Comunitat Valenciana donde, sin embargo, hay 1.300 niñas en riesgo de poder sufrirla. Los datos aparecen en el Mapa de Mutilación General en España de 2021 y se dieron a conocer ayer en unas jornadas que se celebraron ayer (y continúan hoy) en la Facultad de Enfermería de València. La Administración autonómica

sabe que en la Comunitat Valenciana residen alrededor de 6.000 mujeres que proceden de 23 países donde la ablación del clítoris «está generalizada» (en concreto hay 1.268 menores de 15 años y 4.161 mayores de 15 años). Y es ahí don-de la Conselleria de Sanidad ha puesto el foco en el nuevo protocolo que están ultimando y que me-jora el de 2016.

En su intervención, la jefa de programas de Enfermería de Atención Primaria, Sonia Alcover, ase guró que el protocolo «aterriza» y «concreta» medidas a la hora de detectar, prevenir e intervenir ante la MGF en la Comunitat Valencia na. «Las matronas y los pediatras tienen un papel fundamental en este protocolo, aunque la verdadera herramienta son la mejora en las 'hojas de seguimiento' y en las 'ho-jas de menor en riesgo', porque permiten la institucionalización de cada caso que se queda en el his-torial clínico y permite llevar un seguimiento necesario y una buena comunicación entre los profesio-nales», explicó Alcover.

El objetivo del protocolo es «prevenir que se produzcan muti-laciones en niñas que residan en la Comunitat Valenciana, sobre todo con ocasión de un viaje la país de origen, además de proporcionar atención psico sexual y quirúrgica, si fuera necesario, a las mujeres que han sufrido MGF y acuden a

Sanidad coloca el foco en más de mil niñas en riesgo de sufrir mutilación genital

► Conselleria ultima un nuevo protocolo para cruzar datos sanitarios y controlar a las menores de países donde la ablación es práctica habitual



los servicios sanitarios especialmente durante el embarazo o por la aparición de una patología aso-

La Unidad de Referencia para la reconstrucción quirúrgica de mu-jeres con MGF del Hospital Doctor Peset es clave en la atención a mujeres a las que les mutilaron los ge-nitales y a quienes podrían pasar por lo mismo. Trabajan desde 2016 y son una excepción y un referen-te. Sólo Cataluña cuenta con una unidad similar. Madrid la quiere

poner en marcha. Desde 2016 han atendido a 147 mujeres y han realizado 43 cirugías de reconstruc-ción. La unidad también cuenta con un servicio de atención psico-sexual que es clave

Reyes Balanza, de la Unidad de referencia que aborda la MGF en el Hospital Peset, puso en valor al equipo y aseguró que el protocolo «estaba pendiente de actualización porque es muy importante sa-ber qué hacer y cómo hacerlo. En ocasiones hay dudas y dificultades

«Las matronas y los pediatras tienen un papel clave en el nuevo reglamento», explican desde la Generalitat



► La Unidad de Referencia para la reconstrucción qui-rúrgica de mujeres con MGF en el Hospital Doctor Peset atiende a 147 mujeres y rea-liza 43 cirugías de reconstrucción genital desde 2016

6.000

Muieres procedentes de 23 países donde hay MGF En la C. Valenciana hay

1.268 menores de 15 años v 4.161 mayores de 15 años.

a la hora de actuar ante la MGF v es algo que, aunque parece leja-no, está más cerca de lo que po-

demos imaginar» Lavoz personal y la experiencia particular la pusieron dos mujeres, hoy activistas para erradicar esta lacra: Aminata Soucko (de la Red Aminata)y Asha Isamail, directora de Save a Girl Save a Generation. Aminata Soucko, además, forma parte de la Unidad de Referencia lo que desde la conselleria conside-ran «fundamental ya que el trato, el entendimiento, la perspectiva y las formas de trabajar necesitan la visión de las protagonistas» Asha Isamail, por su parte, es ex-perta en distintos tipos de violencia de género y cuenta con más de tres décadas de experiencia en la prevención de la mutilación genital femenina.



LOS PREMIOS REI JAUME I RECLAMAN ACERCAR LA CIENCIA A LAS PYMES. La fundación presentó ayer en Navarra los galardones a la investigación, la ciencia, la innovación y el emprendimiento mejor dotados de España en Navarra, en un acto en el que se ha convertido en una reivindicación en favor de aumentar la colaboración público-privada con el fin de acercar la ciencia a las pymes. Vicente Boluda señaló: «Los empresarios debemos dar un paso al frente abriendo las puertas de nuestras empresas a científicos e investigadores que nos permitan innovar»



▶ BICENTENARIO DEL CUERPO NACIONAL. En la mañana de ayer la Jefatura Superior de Policía de la Comunitat Valenciana rindió homena-

je a compañeros jubilados y honorarios de la Policía Nacional, haciéndoles entrega de un diploma en reconocimiento a su labor y en agra-decimiento por los servicios prestados durante su trayectoria policial.

